

Einfache Anfrage: Lemmenmeier-St.Gallen:**«Swisswindows stellt 180 Mitarbeitende auf die Strasse: Wie sichert die Regierung die Rechte der Arbeitnehmenden?»**

Wie der Presse zu entnehmen war, hat die Mörschwiler Unternehmung Swisswindows am 26. Februar 2020 Konkurs angemeldet. 180 Mitarbeitende verlieren ihre Stelle. Ob die Löhne für den Februar noch gezahlt werden, ist offen. Die Mitarbeitenden und ihre Familien stehen vor grossen finanziellen Problemen. Betroffen sind vor allem auch ältere Arbeitnehmende. Für die Entlassenen besteht eine grosse Unsicherheit, wie es weitergehen wird.

Im Zusammenhang mit der Betriebsschliessung wurde von Seiten der Gewerkschaften auch Kritik an der Vergabe von öffentlichen Aufträgen laut. Anstatt die Unternehmung mit dem günstigsten Angebot zu berücksichtigen, sollten die Arbeitsbedingungen, die Sicherstellung der Einhaltung der Gesamtarbeitsverträge aber auch Aspekte im Bereich der ökologischen Nachhaltigkeit vordringlich berücksichtigt werden.

Angesichts der Massenentlassung und der schwierigen Situation der betroffenen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter bitten wir die Regierung um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Was unternimmt das Volkswirtschaftsdepartement angesichts der abrupten Entlassung der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter?
2. Wird ein Sozialplan erarbeitet? Ist die Regierung bereit, sich für einen Sozialplan einzusetzen?
3. Welche Hilfestellungen werden den Mitarbeitenden angeboten? Gibt es für Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer im Alter von über 55 Jahren zusätzliche Hilfsmassnahmen?
4. Zum Konkurs soll wesentlich eine Cyberattacke beigetragen haben. Welche Hilfestellungen gibt es bei solchen Vorfällen für Klein- und Mittelbetriebe durch staatliche Institutionen? Ergibt sich in diesem Bereich ein Handlungsbedarf?
5. Wie stellt die Regierung sicher, dass im Bereich der öffentlichen Vergabe die Einhaltung fairer Arbeitsbedingungen, insbesondere die Einhaltung der Gesamtarbeitsverträge lückenlos gewährleistet ist? Wie wird dies bei der öffentlichen Vergabe auf Gemeindeebene sichergestellt?»

28. Februar 2020

Lemmenmeier-St.Gallen